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Monsieur le président,  
 
Mes chers collègues, 
 
Tout d’abord vous me permettrez de féliciter Francis Parny et les services qui ont su 
cette année encore nous présenter un budget en hausse dans le secteur Sports et Loisirs 
et ce, malgré un contexte économique morose et contraignant pour les finances des 
collectivités locales ! 
 
Cette hausse de plus de 7% en crédit de paiement pour 2014 a pour moi une 
importance symbolique forte, car elle a le mérite de rappeler clairement ce que sont les 
valeurs et la ligne politique que porte une majorité régionale de Gauche !  
 
 En effet, en tant de crise, on connaît la tentation de certains à faire des coupes 
sombres sur les postes budgétaires liés à l’activité sportive, touristique ou culturelle. 
 
Ces pratiques sont pourtant complètement démagogiques, et même irresponsables, et 
je regrette sincèrement que cette tentation se soit manifestée au sein de notre 
assemblée régionale, avec le dépôt de certains amendements qui demandent la 
suppression de la dotation régionale à des organismes, tels que l’IRDS par exemple.    
 
Pour ma part, et au nom de mon groupe je tiens au contraire à remercier et à féliciter 
l’IRDS pour le travail effectué cette année encore, et leur rappeler l’intérêt de leur 
expertise pour notre politique régionale de développement du Sport et de la pratique 
sportive.  
 
Avec 6,5 millions de pratiquants, 19 300 clubs sportifs et 19 400 associations, il est 
facile de comprendre l’enjeu que revêt le secteur Sport pour le dynamisme et 
l’attractivité de notre territoire.  
 
Et je me réjouis que l’activité sportive puisse aussi bénéficier des dispositifs 
d’emplois-tremplins et d’emplois d’avenir aujourd’hui. 
 
Vous l’aurez compris donc, j’approuve ce budget en hausse malgré le contexte 
économique, et je revendique même de faire du secteur Sport et Loisirs, un outil 
stratégique de notre politique régionale de développement économique et social, à plus 
forte raison encore en matière de transition écologique du territoire !  
 
C’est en ce sens, que mon groupe tient à conforter ce budget en déposant des 
amendements sur des actions et dispositifs qui nous semblent indispensables de 
sécuriser ; et s’associe aux amendements des groupes de la majorité en particulier en 
matière de tickets loisirs et d’aides au départ en vacances. 
 



Ces deux dernières actions sont pour moi de première nécessité justement en période 
de récession économique, en 2013 plus de 40% des franciliens ne sont pas partis en 
vacances. 
 
Les Bases de Loisirs Régionales ont enregistré en même temps une augmentation de 
fréquentation de 20 à 30%, ce qui nous conforte sur leur rôle social et doit nous 
pousser à développer toujours un peu plus les capacités d’accueils comme les activités 
de celles-ci.  
 
En ce qui concerne nos Bases de Loisirs, il nous reste à relever un autre défi de taille, 
faire de ce patrimoine régional une véritable vitrine des bonnes pratiques en matière 
d’écoresponsabilité.  
 
C’est une opportunité et une nécessité, si notre majorité veut se donner les 
moyens de son ambition en matière de transition écologique du territoire et faire 
de notre région comme il est rappelé à plusieurs reprises dans ce bleu Sport et 
Loisirs 2014, la première éco-région d’Europe ! 
 
Ce souci d’exemplarité mérite d’être décliné dans toutes les actions de notre politique 
régionale Sport et Loisirs, comme dans les autres secteurs. Je rappelle à cet effet que 
mon groupe est sensible à une application des critères d’éco-conditionnalité tant 
dans l’aide régionale accordée aux évènements sportifs, que dans l’aménagement 
de tous les équipements sportifs, en partant des piscines jusqu’au stade 
synthétique.  
 
Enfin, la question du rayonnement international de notre territoire par le Sport doit 
aussi guider ce budget 2014 à mon sens.  
 
Donc en cohérence avec des initiatives telles que l’organisation du Club France de la 
Fédération Française d’Athlétisme lors des championnats du Monde à Moscou ou 
encore la candidature de Paris pour les Gay Games 2018, mon groupe a souhaité 
soutenir une nouvelle fois le dispositif Ile-de-France Terre d’accueil par le biais d’un 
amendement que je vous présenterai un peu plus tard.  
 
 Monsieur le président, monsieur le vice-président, sous réserve c’est donc avec 
enthousiasme que le groupe EELV soutiendra votre proposition de budget sport 
et loisirs 2014. 
  
 
 
 
 


